



Itinéraires singuliers

lundi 12 mai 2014

Itinéraires singuliers est une association créée en 2000 visant à soutenir et promouvoir l'art dans les marges et dans les institutions où la pratique artistique devient parfois presque nécessaire à la survie des créateurs.

L'art singulier est une mouvance post-art brut côtoyant les notions d'art hors-les-normes et d'art naïf. Il vise à aider et recenser les personnes qui, suite à un handicap, la maladie, l'enfermement ou la marginalité, ressentent le besoin de créer (où y sont accompagnées par des ateliers d'approche de l'art). Leur pratique se trouve loin des circuits artistiques contemporains qu'on connaît aujourd'hui, et plus qu'une passion, c'est souvent un moyen pour eux d'exprimer ou faire sortir quelque chose qu'il est parfois difficile, souvent impossible, de retranscrire par le verbe.

L'association culturelle, agréée d'entreprise solidaire, d'éducation populaire et organisme de formation, a plusieurs buts et finalités. Tout d'abord la démocratisation de la culture et la création artistique comme facteurs de liens sociaux, et outils privilégiés de lutte contre l'exclusion. Ainsi, Itinéraires singuliers organise des résidences d'artistes, la location d'un petit théâtre itinérant, mais également le festival Itinéraires Singuliers, ayant lieu tous les deux ans (années impaires), sous une thématique différente à chaque fois. Cette année, le festival tournait autour des notions d'abri, et "qu'est-ce qu'habiter". La promotion de l'art singulier et de l'art brut est également un des chevaux de bataille de l'organisme, qui organise tous les deux ans (années paires) une Biennale sur ces formes artistiques. Enfin, la formation de professionnels du secteur social, sanitaire et culturel est également un de ses objectifs principaux, au travers d'un programme de formation reconnu. Des aides et accompagnements aux structures sont également organisés.

Itinéraires singuliers

7 Allée de Saint-Nazaire

21000 - Dijon

[Site internet de l'association](#)